



## Panorama affaires publiques des actualités du monde de la santé

Semaine du 13 janvier 2025

### INFOS ET CHIFFRES CLÉS

#### EN RÉSUMÉ

##### Nominations

- Jordan Challier : ancien collaborateur de Mme Charlotte Parmentier-Lecocq à l'Assemblée nationale, il devient son conseiller en prévention, accès aux soins et transformation des métiers.
- Charles Boriaud : nommé sous directeur adjoint du financement de la Sécurité sociale à la direction de la Sécurité sociale. Il a précédemment collaboré avec Gabriel Attal à Matignon et Aurore Bergé au ministère des Solidarités et des Familles.
- Gwénolette Abalain : ancienne directrice générale d'Hospi Grand Ouest, elle a été nommée directrice de la Fondation de l'AP-HP.
- Carole Mathelin : cheffe du service de chirurgie de l'Institut de cancérologie de Strasbourg, elle a été nommée présidente de l'Académie nationale de chirurgie pour l'année 2025.

**Augmentation de l'Ondam et financement pluriannuel pour la santé** - Le projet de loi de financement de la Sécurité sociale (PLFSS) pour 2025 devrait traduire un engagement fort en faveur du système de santé. Le Premier ministre a annoncé que l'Objectif national des dépenses d'assurance maladie (Ondam) augmente de 3,3 %, soit 1,3 milliard d'euros supplémentaires par rapport à 2024, avec pour ambition d'améliorer les conditions de travail des soignants et de renforcer le soutien aux hôpitaux et aux EHPAD. François Bayrou a également présenté une évolution vers un financement pluriannuel, afin d'anticiper les besoins futurs. Parmi les annonces phares figurent le remboursement intégral des fauteuils roulants dès 2025 et la désignation de la santé mentale comme grande cause nationale.

**Défis budgétaires de l'AP-HP** - Malgré des avancées, comme la réouverture de 600 lits grâce à une meilleure rétention des infirmiers (-28 % de départs en deux ans), l'AP-HP fait face à un déficit aggravé de 460 millions d'euros en 2024. Ce déséquilibre résulte de l'inflation et d'une sous-compensation des mesures salariales. Le directeur général Nicolas Revel a alerté sur le fait que, sans soutien financier accru de l'État, les investissements à venir pourraient être gravement compromis.

**Renforcement de la cybersécurité dans le secteur de la santé** - La Commission européenne a dévoilé un plan d'action pour protéger les hôpitaux et les données médicales des patients contre les cybermenaces croissantes. Cette initiative, qui doit encore être débattue avec les parties prenantes, ambitionne d'aboutir à un projet détaillé d'ici la fin de l'année. Elle marque une étape essentielle pour renforcer la résilience des infrastructures de santé en Europe.